
青春勇气的演讲稿 勇敢追梦演讲稿(优
秀5篇)

演讲稿首先必须开头要开门见山，既要一下子抓住听众又要
提出你的观点，中间要用各种方法和所准备的材料说明、支
持你的论点，感染听众，然后在结尾加强说明论点或得出结
论，结束演讲。那么我们写演讲稿要注意的内容有什么呢？
接下来我就给大家介绍一下如何才能写好一篇演讲稿吧，我
们一起来看一看吧。

青春勇气的演讲稿篇一

大家好！

同学们，你们知道吗，梦想永远建立在执着、汗水、努力与
泪水之上。众所周知，邓亚萍从小就酷爱打乒乓球，她梦想
着有朝一日能够在世界赛场上大显身手。却因为身材矮小，
手腿粗短而被拒于国家队的大门之外。但她并没有气馁，而
是把失败转化为动力，苦练球技，持之以恒的努力终于催开
了梦想的花蕾她如愿以偿站上了世界冠军的领奖台。在她的
运动生涯中，她总共夺得了18枚世界冠军奖牌。邓亚萍的出
色成就，不仅为她自己带来了巨大的荣耀，也改变了世界乒
乒坛只在高个子中选拔运动员的传统观念。

遥望过去：伟大的居里夫人造福于人类，艰苦、辛酸地奋斗
了一生，终于提炼出了纯净的镭。她的生命虽然因为长期接
受放射性物质的刺激而消逝了，可她追逐梦想脚步却永远不
会停下来。她用她的梦想，书写下了生命的永恒。

同学们，你们知道吗？我有一个梦想，一个从我小时候开始
就有的一个梦想！它一直深深扎根于我的心中。

我要通过自己的努力，让家里人过上幸福、富裕的生活，是



的，这是一个普遍，平凡的梦想，每当甜甜的品味自己的梦
想时，路上走过的坎坷，心中承受的心酸，都会渐渐的过去，
虽走的辛苦，但奋斗的过程却让我很开心很充实。尽管我没
有过人的才智，没有严密的思维，也没有特别准确的判断力，
但是我仍不会放弃努力。尽管这个梦想还距我有一段距离，
但我仍不会停止追求。尽管在实现梦想的过程中，会有很多
挫折和无数的磨难，但我仍不会灰心丧气。因为我相信，只
有经历地狱般的磨练，才能练出创造天堂的力量；只有流过
血的手指，才能弹出世间的绝唱；只有经历困难和挫折，才
能实现自己的梦想。虽然现在还没有实现这个梦想，但我坚
信，迟早有一天，我坚信我的梦想一定会含苞待放。

今天我们每个人都会面临着各种各样的困境，我们要相信乌
云之中必有甘霖，困境之中必有祝福，要相信自己的梦想一
定会实现。有人说在现实的面前我们的梦想是多么脆弱，当
我们和困难拼搏一番，你会觉得，困难不过如此。有志者、
事竟成，破釜沉舟，百二秦关终属楚；苦心人、天不负，卧
薪尝胆，三千越甲可吞吴。亲爱的同学们，不要憧憬华而不
实的梦想会实现，也不要沉浸在繁华和喧嚣当中。选择好了
这样一条路，就必须要走下去，不管路有多长，不管前方是
不是危险重重……一切的一切，都无法阻挡我们梦想的实现
只要我们自己能坚持不懈的去追求，只要心中有“再往前一
点点就到了”的信念，最后，梦想实现的喜悦就会向你走来！

青春勇气的演讲稿篇二

我们欣赏勇气，因为它是智慧与力量的化身。斯巴达克能领
导角斗士和奴隶起义靠的是勇气;司马迁劳动局凭的是勇气;
成吉思汗征服天下用的是勇气勇气既是一村无坚不摧的矛，
又是一块无尖不挡的盾。有了勇气，就有力量去冲破一切艰
难险阻;有了勇气，就可以无畏地同厄运去抗争;有了勇气，
就能汇荡涤污垢的洪流奔腾入海。

我们欣赏勇气，因为它是一种毫无畏惧的气魄。由此，我联



想致函那些战斗在抗击“非典”第一线上的医务工作者，他
们前赴后继，英勇战斗，为了更多人的幸福而义无反顾、奋
然前行。这正是一种可歌可泣的勇气。

我们欣赏勇气，因为它是克难求进的法宝。莱特兄弟没有创
新的勇气，就不会发明飞机;李时珍没有献身的勇气，就不会
编著出《本草纲目》;袁隆平没有突破的勇气，也不会成为杂
交水稻之父。

我们欣赏勇气，欣赏没有翅膀却向往蓝天的勇气;欣赏翅膀稚
嫩便去尝试飞翔的勇气;更欣赏翅膀折断仍要飞翔的勇气。一
个人如果有了这样的勇气，就可以成为钢铁战士，一个民族
如果有了这样的勇气，就将无往而不胜。

青春勇气的演讲稿篇三

大家好！我叫xxx。首先，请让我感谢金东方小学为我们组织
这次“勇敢者活动”，这个活动让我学会了怎样去结识我们
崇拜的人，更重要的是我结识了伟大的书法大师-------x老师。

首先，请大家欣赏两幅书法-----“春云夏雨秋月夜唐诗晋汉
文章”这两幅都出自杨老师之手，其中的这幅是杨老师
用“爨宝子”写下的。杨子忠老师曾被评为“宜昌十大新闻
人物”之一，还是特级教师、宜昌市学科带头人、湖北省优
秀教育工作者、宜昌市劳动模范。

采访杨老师之前，我的心一直怦怦地跳。坐在杨老师身旁，
我不知该怎么开始，于是杨老师说：“我先问你几个问题，
好吗？”他问了一些我喜欢的课啊等等，慢慢地我就不太紧
张了，我就问了杨老师几个问题。

我问：您是怎么写好的呀？



杨老师说：第一、要喜欢写，也就是要有兴趣。第二，要坚
持练习，不能三天打鱼，两天晒网。第三，要临帖，像我们
这么大练欧体比较好。第四，练和写作业时都要好好写。

我接着问：您写书法时快不快乐？杨老师说：刚开始写不好
时觉得不快乐，不过坚持写，越写越好了就觉得很快乐。也
就是说，先苦后甜！

通过这次采访书法大师，我明白了该怎样练习写，也希望大
家和我一起好好练，像杨老师一样写很漂亮的！

谢谢大家！

青春勇气的演讲稿篇四

大家好!

打那之后，每完成一个愿望我就打一个勾，一直到摩托车。
父母总是在关键的时候出现，他们在我所有的人生选择当中
都是持反对态度的，当然这一次也是一如既往地不支持，但
是不顾反对，我还是买了车。在那之前我根本不会骑车的，
从来没有摸过车，那种感觉让我觉得就是爽死了。我喜欢在
过弯的时候磨到脚踏的感觉，我喜欢在过s弯的时候，你要在
摩托车上翻身的感觉，因为那个时候我就觉得我是人车合一、
贴地飞行的感觉。所以，从那个时候开始，一发而不可收拾。
两个月之后，我进了正规军，成为了一个职业摩托车赛车手，
一直到现在，我组建了中国第一支女子摩托车赛车队，叫新
蜂女子车队。

一说到摩托车，所有的人都说危险，几乎所有的车手都受过
伤，当然我也不例外，我有过两次比较严重的受伤，不过都
是非常搞笑的那种，第一次我摔到的是骨盆，哎呀，当时那
个大夫当着所有男生的面说，这个女生在未来的两年之内是
不能怀孕的。然后当时我尴尬得我都要喷血了。第二次摔伤



是摔到了头，有一个短暂性失忆，我怎么摔的，怎么回来的，
一概不记得。然后好多朋友还拿我开玩笑，说奇奇，你欠
我500块钱。我说真的呀?然后另外一个人说，奇奇，我是你
的男朋友。然后当时我就凌乱了。关于我摔车的事，我爸妈
是知道的，很无奈。但是他们看见我坐在轮椅上还犯二的时
候，他们就彻底放弃了，其实我只是想让我自己的态度告诉
他们，我ok的，别担心，我可以为自己负责，无论结果是什
么，我可以照顾好自己，不要再担心了。

有很多人说，摩托车是勇敢者的游戏，我曾经也一度认为，
摩托车让我变得很勇敢，但是现在，现在我知道勇敢一直都
存在我的身体里、血液里。前不久，我父亲的癌症恶化了，
他是一个和癌症奋战了20年的勇士，现在是他的最后的日子，
在出结果的时候，他对我说，别哭，勇敢一点，爸爸很坚强，
你也应该很坚强。有很多车手信奉这么一句话“宁可输掉比
赛，也决不能输掉意志。”我想勇敢应该是人生当中最重要
的意志，所以我绝不会输掉意志，无论是比赛还是人生，我
会像爸爸一样勇敢。

青春勇气的演讲稿篇五

尊敬的各位领导、各位同事：大家好！

今天我为大家演讲的题目是《奋斗决定人生》。

没有人一生下来就会说话、会走路，这些东西都是靠后天的
努力和学习，所以只要你肯上进、肯奋斗，一样能闯出一片
属于你自己的天空。因此成功是奋斗的结果，而奋斗则是成
功的必经之路。

诚然，谁都无法否认，也不会否认，人们努力奋斗就是为了
有一天能够收获成功，在自己人生的书页上写出辉煌的一笔。
但是在我看来，在奋斗的过程中，我们所尝试到的不论是成
功还是多次的失败，同样是很有意义的。成功的喜悦我们难



以用语言来表达，但是奋斗的过程却更加值得我们去回味。

的确，当今的社会是一个充满挑战，洋溢奋斗的社会，它需
要人们靠竞争来支撑，就如同“适者生存，弱者淘汰”那般
残酷，因此人生，需要奋斗作伴。一个人最重要的，不是天
才，也不是苦难，而是奋斗。人生就是一个奋斗的过程，我
们每个人都为了一个立下的理想和目标，而努力奋斗着!人生，
就得握紧拳头去奋斗，去拼搏那一份属于你自己的未来。

相信大家对香港著名的房地产业巨子霍英东先生都不陌生，
可谁又知道，霍英东先生能有今天的成就是由“价值七角
钱”的苦力一步一步的做起来的呢?童年时期的贫寒和成年之
后生活的坎坷和煎熬，磨炼了他的毅力，也培养了他自强不
息、勇于奋斗的精神，正是奋斗让他走向成功。

而英国的物理学家史蒂芬?霍金，著有《时间简史》等书，被
人们称为“当今世界上继爱因斯坦之后最杰出的理论物理学
家”。霍金在1963年被确诊为肌肉萎缩症，当时医生认为他
只能活两年的时间，但是他却一直支持到现在，并取得了卓
越的成就，获得学术界与大众一致的敬重，在这段期间，他
始终坚持物理学研究，就算丧失了说话能力，仍然依靠机器
继续工作。他坚持奋斗，刻苦钻研，所带给人们的不仅仅是
科学的智慧，还有人类最可贵的奋斗精神。

还有我们所熟悉的俄国著名的化学家门捷列夫，他一生从事
化学研究，勤奋不息。他一天也没有停止过学习，到了晚年，
还时常生病，视力衰退到半盲，双手颤抖到不能写字，但是
仍然编写自传，整理自己的著作。门捷列夫就是以不断奋斗
的精神，发现了元素周期律，并发表了500多篇科学著作，通
过奋斗达到了自己的目标。

努力奋斗，甚至于他们所走的路比成功者还要更加艰辛，可
是成功却总是与他们无缘，或者还没有获得成功。这时，我
们可以说这是个“失败者”吗?答案当然是否定的，他们同样



是成功者，因为他们在奋斗的过程中已经体现了自身所拥有
的价值，所以他们同样应该拥有鲜花和掌声。

有些人跌倒了一次便从此一蹶不振，也不再坚持奋斗下去，
那么这样的人必然是一个与成功无缘的人。一个真正的成功
者总是敢于挑战自我、不断进取的人。他们成功后反而会不
断探索更高的目标，并为此付出更大的努力，唯有这样的奋
斗才是有价值的。现今，我们应该将每个阶段的自己取得的
成绩都看作是再次前进的起点，并将每一次的失败看作成功
的垫脚石，在永不停息的奋斗中不断完善自我，超越自我。

人生苦短，赢在拼搏，赢在奋斗，历史需要英雄的悲壮，历
史才记载得更加刻骨铭心。无数的明天就这样过去，我们有
理想，有抱负，有坚持，时间虽然过去，但许多的记忆依然
会隽永在我们心里。相对与永恒，我们都很清楚，人之一生
不过一瞬，眨眼一睁一闭，而太多的人就在人生的短暂中放
弃迷失了自我。也许我们的明天越来越少，但是在数不胜数
的今天里，我们能活出众多个精彩的自己，因为我们为自己
拼搏过，为了成功、为了理想而奋斗，脚踏实地的迈开脚步，
无论是在宽广的大道还是在泥泞的小路，让旅途中留下你最
坚实的脚印，在沿途洒满你辛勤的汗水。智慧和汗水洒满旅
途，美丽和成就写在身后。

纵观历史长廊，所有的成功者都决非是一帆风顺的，可是他
们无一例外的为着自己的理想和事业，顽强拼搏，奋斗不息。
伟人们在失败和艰难中，永不屈服，立志奋斗，最终才达到
成功的彼岸。

我们是需要成功，可是失败也是我们所不可避免的，为此在
面对成功和失败时，我们能做的只有不断地奋斗，因为奋斗
才是我们生命中永恒的财富和不变的主题!

因此请大家不要将遗憾留下，抓紧时间去奋斗吧!



我的演讲到此结束，谢谢大家!


